

JAHRESBERICHT

Turnjugend Siegerland Turngau

2022 / 2023

Vorwort

Im Februar 2022 führten wir unser 12. TuJu-Meeting in der Vereinshalle des TV Krombach durch.

Alle Positionen im Vorstand der Turnjugend des Siegerland Turngaus wurden besetzt. Es blieben keine Posten vakant. Wir haben alle 12 Positionen besetzt und kooptieren Shaya Staphit (TVE Dreis-Tiefenbach 1893 e.V.) als Mitarbeiterin der Turnjugend.

Das Protokoll des 12. TUJU- Meetings liegt den Tagungsunterlagen bei.

Nach unserem letzten TUJU Meeting ging es nach dem langen Lockdown für uns wieder los und wir haben als Turnjugend unsere Arbeiten aufnehmen können – dies dann mit dem gewohnten Engagement und Spass an unserem Ehrenamt.

Wir waren froh und dankbar, dass wir ab 2022 mit 13 Personen einen neuen Start gewagt haben und berichten über unsere Aktivitäten, die wir gemeinsam aufgenommen haben.

Unser Jahresbericht gliedert sich entsprechend in unsere einzelnen Arbeits- und Aufgabengebiete:

Beauftragte für Lehrarbeit

In den Jahren 2022 und 2023 konnte jeweils im Frühjahr ein Gruppenhelfer-Lehrgang in Kooperation mit der Sportjugend des KSB Siegen-Wittgenstein angeboten werden. Beide Lehrgänge haben in Kreuztal-Eichen stattgefunden und wurden von 17 (2022) bzw. 20 (2023) TeilnehmerInnen zufriedenstellend angenommen. Um am Ende des Lehrgangs eine Gruppenhelfer-Lizenz zu bekommen, haben die Jugendlichen an zwei aufeinanderfolgenden Wochenenden in vielen theoretischen und praktischen Sporteinheiten ihre Kenntnisse erweitert.

Im Jahr 2022 fand zum ersten Mal ein Tag der Möglichkeiten statt. Dabei handelt es sich um eine abgeänderte Version des Markts der Möglichkeiten. An einem Tag

bietet ein Referent einen Lehrgang zu einem Thema an, der von den TeilnehmerInnen zur Verlängerung ihrer ÜL-Lizenz genutzt werden kann. Drei Mal hat es in den beiden Jahren einen Tag der Möglichkeiten gegeben:

- 29.10.2022
Tag der Möglichkeiten Erlebnispädagogik mit Susi Fuchs
23 TeilnehmerInnen in Kreuztal-Eichen
- 05.11.2022
Tag der Möglichkeiten Erlebnispädagogik mit Simone Jacob
32 TeilnehmerInnen in Kreuztal
- 26.11.2023
Tag der Möglichkeiten Leichtathletik mit Juliane Afflerbach und KiTu von A-Z
mit Simone Jacob
34 TeilnehmerInnen in Kreuztal-Littfeld

Anne Tore

Die TuJu hat in Kooperation mit dem Kreissportbund Siegen-Wittgenstein das interaktive Theaterstück „Anne Tore – sind wir stark“ nach Siegen eingeladen, um mit Kindern für sich selbst zu erkennen, wo die eigenen Grenzen liegen und was man tun kann, wenn man etwas nicht möchte.

Dafür kamen am 09.09.2023 15 Kinder mit ihren Eltern in die Friesenhalle nach Geisweid, um sich mit dem wichtigen Thema auseinanderzusetzen. Nach einem Theaterstück gab es noch einen Workshop für die Kinder, um die Inhalte zu besprechen und zu reflektieren. In dieser Zeit hatten die Eltern ebenfalls Zeit, um sich auszutauschen.

Auch wir haben von diesem Tag noch einmal mitgenommen, wie wichtig es ist, den Kindern beim Thema Grenzüberschreitungen und sexualisierte Gewalt im Sportverein Gehör zu schenken.

Wettkampfbeauftragte für Kinder – und Jugendturnen

In 2022 haben wir erstmalig unsere Gauschülerwettkämpfe örtlich unterteilt und Samstag den Wettkampf der Jungen im Bezirk Wittgenstein – in Schmallenberg mit 38 Jungen durchgeführt und Sonntags in Erndtebrück die Mädchen mit 211 Teilnehmerinnen.

In 2023 fanden die Gauschülerwettkämpfe im Bezirk Nord in Kreuztal statt – hier mit 57 Jungen und 270 Mädchen.

Wir haben ebenfalls in beiden Jahren tolle KWK Wettkämpfe während beiden Gillerbergfesten durchgeführt – in 2023 mit der grössten Mannschaftsbeteiligung, die wir jemals hatten.

Ebenfalls hatten die Deutschen Mehrkämpfe während des Gillerbergfestes in 2023 den grössten Zulauf sowohl im weiblichen wie auch im männlichen Bereich.

Wettkampfbeauftragte für Gruppenarbeit

Wir haben in beiden Jahren 2022 und 2023 tolle Wettkämpfe im KGW / TGW und auch im Just Dance während des Gillerbergfestes durchführen können.

In 2022 mit folgenden Teilnehmern:

KGW: 12 Mannschaften

TGW: 10 Mannschaften

Just Dance: 3 Mannschaften

Dies war der erste Wettkampf nach der Pandemie und es war schön zu sehen, dass sich die Mannschaften und Vereine wieder ins Wettkampfleben zurückgekämpft haben.

Und dann folgte der Giller 2023:

Wir haben noch nie solch ein grosses Teilnehmerfeld gehabt, tolles Wetter und Wettkämpfe, obwohl wir am Sonntag mittag im Rahmen des TGW – Wettkampfes wirklich mit grosser Hitze, besonders auf der Bodenmatte zu kämpfen hatten. Hier haben alle Beteiligten gemeinsam gearbeitet, die Matte immer wieder gewässert, um ein wenig Kühlung für die geschundenen Füsse der Teilnehmer:innen zu schaffen.

KGW: 21 Mannschaften

TGW: 18 Mannschaften

Just Dance: 2 Mannschaften

Beauftragte für Freizeiten

● *TUJU-Erlebnislehrgang auf dem Giller in den Osterferien in beiden Jahren:*

Nach der zweijährigen Zwangspause (2020/2021-CORONA) ging es zwar erst etwas schleppend in 2022 weiter, aber in beiden Jahren konnte der Lehrgang wieder stattfinden. Die Kinder und Jugendlichen haben viel Wissenswertes aus den Bereichen Wald, Natur und Tierwelt mitnehmen können. Auch der Spaßfaktor kam natürlich nicht zu kurz.

19.04. – 24.04.2022: 18 Teilnehmer

11.04. – 16.04.2023: 23 Teilnehmer

Wir hoffen, dass es auch in nächsten Jahren so weitergeht.